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※基本的に、原文のまま掲載しています。 

1. 保護者の主な意見 

自由記述で、「石巻市のすべての子どもが、夢や希望を持って成長できる環境を整えていくために、今後取り

組んでほしいことなどについて」保護者から意見を求めた。 

 

（1）支援制度のこと 

 母子家庭だと塾に行かせたくても金銭的に余裕がないので、市で対象の塾を作って助成するなりして欲

しいです。 

 住む所も、市営住宅の場所も、募集の戸数も少なくあたりません。もっと市営住宅を増やして、ひとり親

世帯等、希望している人が住めるようにして欲しいです。（家賃の負担が減った分子供の為にお金を使

えます）ぜひ取り組んで欲しいです。 

 医療費を無料にして欲しい。東日本大震災で被災していない母子家庭も災害復興住宅に住めるよう

にしてほしい。 

 母子家庭になって、今まで、何年も、手当てをもらってなく、同居の親の収入も見られて、支給されていま

せん。どこからの援助もなく、昼夜働いています。同居していても、生計は別なので、そこだけを見て支給さ

れないのは、納得いかないです。 

 学校へ行けなくなった子供が自分の心や気持ちと向きあえるようにまたは落ちつくまで自由に過せる場所

（家以外で）石巻市内にあるのかもしれませんが、なかなかわかりづらいです。子供の欠席が多くなった

時小学校・中学校まではとても親切に対応して下さいましたが高校になるとなかなかつらいものがありまし

た。高校生を持つ親がこまった時（学校以外で）相談できる窓口がよくわかりませんでした。 

 親が夜や休日の仕事などの時に子供が安全にすごせる居場所が必要で、特に１人親の場合は仕方無

く１人で子供を留守番させなきゃいけないため、かわいそうな思いをさせない様、休日もあずけられる場所

作りをしていただきたいです。（東京などにある子供食堂的な） 

 発達障害を持つ親が頼れる窓口などがあれば、もっと子供たちは成長できるのかと思います。 

 子育て支援センターについて、できるなら毎日（土日以外で）行ってもらいたい。現在は月・水・金など

曜日が限定されているので。保育園に入らないと同い年位との交流がなかなかなく、子育て支援センター

に行くことで子供達の刺激にもなるので、とても良いが、年齢の制限か曜日か時間が限定されてしまうと、

なかなか行く日が限定されてしまう。 

 ＳＮＳ等のいじめ対策や解決策の相談窓口の設置をしてほしい。 

 

 

 

 

Ⅷ 市への要望・ご意見 
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（2）施設の充実のこと 

 子供達が自由に安心して遊べる場所があると良い。地域の人達と交流できる場所、機会があれば良い

と思う。 

 山形県のように市で運営する室内遊具場がとても魅力を感じます。また、ベビーカーでも散歩しやすい歩

道作りに力をいれてもらえると助かります。 

 東日本大震災の為、住宅の整備はもちろんの事ですが、大手企業や娯楽施設を作り、成長していく中

で、体験、体感し、石巻に就職し、暮らしていきたいと希望を持ち、雇用が有る町づくりをして欲しいと思

う。 

 子どもが夢や希望のもてる施設（スポーツや音楽）や働きたいと思える、職場づくり。現状のすべてが大

人目線で、大人の営利目的で作られていることばかり。ちなみにプールとかは作らないのですか図書館は

なおさないのですか。 

 交通整備に力を入れてほしいです。石巻駅から学校、自宅から駅、電車の本数も少ないです。 

 共働きで、塾に行かせてあげたいけど、送迎ができない。行く時は、まだ外が明るくても、帰りは電灯も暗

いし、冬のアイスバーンの道を自転車で帰ってくるのは、無理です。毎日のように不審者情報が入ってくる

のに危ない。復興住宅の街灯はとても明るいのに、大規模半壊町内の街灯は、とっても暗い。高校生の

娘は、帰り道、とても怖がっています。 

 保育園の充実。女性が働きやすい環境を作って欲しい、増やして欲しい。 

 

（3）学校のこと 

 いじめがなくなるように学校と親が情報交換をきちんとして悩んでいる子供のために「力」になっていきた

い。子どもも大人も自ら命を絶つ事がない環境を作っていかないといけないと思う。 

 学校でももっと補習するなど積極的に取り組んで欲しい。（週に１回学び教室があるようだが、足りない

と思う） 

 学校で行事としてある社会体験や職場体験は、子供達にとって貴重な経験であり、夢への一歩だと思

います。学校へ、もっと体験学習を増やしてほしいとお願いしても先生方の負担が増えてしまうと思うの

で、学校や先生方へ行政から力を貸してほしいと思います。 

 ボランティアの経験をさせてほしいです。人の為につくすことで自分が必要とされる喜びや相手を想う気持

ち、そして命の大切さと普段の日常がいかに幸せかを実感できると思います。子は宝です。活気あふれる

石巻の未来がおとずれます様に願っています。 

 学校の環境があまり良くない。夏のエアコンや冬のストーブ等も充実していない。支援学校ですら、全クラ

スにエアコン等が無いのはどうかと思う。 

 放課後学習会や土曜日等、外部から教えて下さる先生方や、ボランティア等で勉強のやり方を教えてくれたり

すると助かります。塾にやれるほど金銭的に余裕がない自分達には大変ありがたいです。 

 教育現場（小学校・中学校）の充実。日本は教育にお金をかけなさすぎる。先生の数を増やし、勉強・部

活に対して、先生方の負担を増やすことなく、充実させてほしい。政治努力が非常に足りない。 
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（4）労働環境のこと 

 学校卒業後、石巻に残っていられるよう専門学校、短期大学の設立。魅力ある、仕事場。 

 知的障害者の一般企業の雇用。就労に対しての障害者の収入確保。 

 高校卒業後、石巻から出て行く人が多いと感じています。若い人達が石巻に残るような職場やデパー

ト、環境等魅力ある街にしてほしいと思います。また大学もあるのですから、市内へ就職できるよう願いた

いです。せっかく石巻に住んでも卒業や大学４年になると離れてしまう原因をきちんと考えて対応してほし

いです。 

 「石巻に戻りたい・住みたい」と思える仕事・職場（産業）があること。 

 

（5）その他 

 兄の新入学（中学）時、ＮＰＯ法人から制服購入の援助制度を利用させて致きました。ジャージ代

も高額で、とても助かりました。市にもその様な制度があったのかは調べませんでしたが。 

 うちは周囲の方にめぐまれ、子の児童クラブの迎えも、預かりもやってくれます。祖父母がいない方はこれか

らも多くなると思うのでそんな環境や人づきあいがいいです。「人に見守れて育っている」安心感がきっとよ

い子を育むことになるので、みんなで声がけがいると。そのためには、体が元気でないといけないので、健診

を充実させ、大人も子も元気な市がいいです。市立ＨＰ健診やママの子ども預り付健診とかどうでしょう

か。 

 大人が子供にきびしすぎる。子をどなる。なぐる。言葉で否定する様子を見てられない。子供の事は学

校、塾、コーチに任せ過きで自分で手をかける様子が薄い。子どもの習い事などの用事を入れすぎで余

白の時間が無くて、これで良いのかと見ているがモヤモヤする。親育てをして欲しい。自分も含めて。 
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2. 中高生の主な意見 

自由記述で、「自分たちのために、市にしてほしいことについて」中高生から意見を求めた。 

 

（1）支援制度のこと 

 大学に行きたいのに家計に余裕がなく迷惑をかけたくないから諦めざるを得ない。進学にかかるお金が高

すぎる。奨学金も返済しなくていいものを増やしてほしい。大学に行きたい。栄養士になりたい。【高校生】 

 返済不要の奨学金制度を設けてほしいです。【中学生】 

 学習塾等に通うための費用の援助をしてほしい。【高校生】 

 高校生まで医療費を無料にしてほしい。 

 母子家庭、父子家庭でも新築一軒家を建てられるような援助をしてほしい。被災人だけ優遇しすぎだと

思います。 

 

（2）施設の充実のこと 

 子どもたちが遊べるところを増やしてほしい。街灯が少なくて不安。危ない。【高校生】 

 図書館をもっときれいに整備して、たくさん本を置いてほしい。図書館以外にも静かに勉強する所がほし

い。【中学生・高校生】 

 電車の本数を増やしてほしい。交通機関を充実させてほしい。【中学生・高校生】 

 

（3）学校のこと 

 学校にエアコンを設置してほしい。【中学生・高校生】 

 窓等の老朽化の部分を修理してほしい。【中学生】 

 石巻は授業のペースが遅いし、学力も低いので、勉強をもっと強化するべき。【中学生】 

 運動部なので、体育館をいっぱい用意して欲しいし、気楽に使えるように増やして欲しい。【中学生】 

 いじめをなくすためになにかしらの対策を取ってほしい。【中学生】 

 職業体験とかがあるとうれしい。日赤とか、市役所とか。【高校生】 

 

（4）その他 

 私は、支援学校卒業後は働くことが出来ません。施設に行くしかないのですが、石巻には施設が充実し

ているとは感じられません。どこに行ったら良いのか？行けるのか？悩んでいます。【高校生】 

 親の給料を高くしてほしい。【中学生】 

 進学する為のお金としてアルバイトをしたいのですが、最低賃金を上げてほしいです。【高校生】 

 もっと石巻を明るく元気あふれる市にしてほしい！！もっと都会になってほしい！！！【高校生】 

 祭りなどの行事を増やしてほしい。【中学生・高校生】 

 自転車を利用する際のルール等がいまだにあまり分かりません。車道を走る場合は道幅も少なく、さらに

私の住んでいる地区は道路もいい状態ではないので走行していてとても怖いです。学校や地区で確認す

るなど、改めて自転車の走行方法について確認をお願いしたいです。【高校生】 

 


